

Erfurter Sportbetrieb

Stellungnahme der Stadtverwaltung Erfurt zur Drucksache 2391/24

Titel der Drucksache

Namensgebung kleine Eishalle

Öffentlichkeitsstatus der Stellungnahme

öffentlich

Zutreffendes bitte auswählen und im Feld Stellungnahme darauf Bezug nehmen:

- | | |
|---|-------|
| Ist die rechtliche Zulässigkeit des Antrages gegeben? | Ja. |
| Stehen personelle und sächliche Ressourcen zur Verfügung? | Nein. |
| Liegen die finanziellen Voraussetzungen vor? | Nein. |

Stellungnahme

Grundsätzlich wird das Ansinnen einer Namensgebung verstanden und wird vom ESB befürwortet. Die offizielle Namensvergabe einer städtischen Einrichtung (bspw. im Sportbereich Gunda-Niemann-Stirnemann-Halle, Hartwig-Gauder-Halle) ist jedoch Angelegenheit des Stadtrates. Gleiches gilt sinngemäß für „.... presented by“.

Die LH Erfurt betreibt nach derzeitiger Lesart „ein Eissportzentrum mit Gunda-Niemann-Stirnemann-Halle und kleiner Eishalle“.

Der Begriff „Kartoffelhalle“ (im Volksmund so genannt) für die kleine Eishalle klingt befremdlich und ist m. E. nach nicht werbewirksam. Marketingtechnisch sind Mehreinnahmen beim ESB nicht erwartbar, nutzt die Hauptzielgruppe doch per Gesetz „unentgeltlich“ bzw. für „sehr kleines Geld“ alle Sporteinrichtungen. Gerade sind wir als städtischer Betreiber bemüht mit Teilsanierungen (Beleuchtung, neuer Eisbande, Belüftung, neues Dach, etc.) dieses Image abzustreifen und versuchen es nun gleichzeitig zu verstetigen und damit gesellschaftsfähig zu machen.

Die Verwaltung selbst gebraucht den Begriff bestenfalls im Kontext, dass es sich bei der äußeren Hülle tatsächlich um eine ehemalige Kartoffellagerhalle aus DDR-Zeiten handelt. M. E. nach ist das noch einmal etwas Anderes, als „offiziell“ von der Kartoffelhalle zu sprechen.

Bis dato folgte die Namensgebung im Sportbereich nach Persönlichkeiten, die sich um den Sport in Erfurt verdient gemacht haben. Würde man diesen Weg verlassen, wäre dies ein tiefer Einschnitt.

Änderung des/der Beschlusspunkte aus Sicht der Stadtverwaltung:

Der Beschluss ist abzulehnen.

Gleichzeitig kann man (weitere nachhaltige Sanierungen vorausgesetzt) später nach einer Persönlichkeit aus dem (Eis)sport suchen, die diese Halle würdig präsentiert.

Anlagenverzeichnis

Batschkus

Unterschrift Werkleitung ESB

26.11.2024

Datum